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皆
様
、明
け
ま
し
て
お
め
で
と
う
ご
ざ

い
ま
す
。

　
今
年
は
あ
の
大
震
災
か
ら
６
年
目
と

な
り
ま
す
が
、昨
年
11
月
に
ま
た
し
て

も
大
き
な
地
震
が
あ
り
ま
し
た
。そ
の

後
も
余
震
が
続
い
て
い
る
中
、暮
れ
に
は

新
潟
県
で
大
規
模
な
火
災
が
あ
り
、改

め
て
災
害
の
怖
さ
を
思
い
知
ら
さ
れ
ま

し
た
。

　
昨
年
、村
で
は
県
と
共
同
で
大
規
模

な
防
災
訓
練
を
行
い
ま
し
た
が
、最
も

大
事
な
こ
と
は
我
一々
人
一
人
が
あ
の
６

年
前
の
災
害
を
教
訓
と
し
て
、そ
の
備

え
を
常
に
忘
れ
て
は
な
ら
な
い
と
い
う
こ

と
で
す
。月
日
が
経
ち
ま
す
と
ど
う
し

て
も
そ
の
意
識
が
薄
れ
て
し
ま
い
が
ち

で
す
が
、お
互
い
に
い
ま一度
点
検
し
て
み

ま
し
ょ
う
。

　
今
年
１
年
が
皆
様
に
と
り
ま
し
て
最

良
の
年
と
な
り
ま
す
よ
う
、お
祈
り
い
た

し
ま
す
。

定例会は3月、6月、9月、12月に
行われます。詳しくは議会事務局
へお問い合わせください。

議会のホームページが開設されて
います。議会の概要、会議録（平成
24年3月以降の定例会・臨時会）、議
会だよりが掲載されています。

湯本小学校の英語の授業ではタブレットを使用し、フィリ
ピンの英語講師とやり取りすることで英語力の育成に努
めています。
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活動
委員会 の

　総務常任委員会（小山克彦委員長）では、11月9日、住民福祉課の所
管する天栄ホームの状況および学校教育課で進める英語教育の実情
を把握するため、湯本小学校を視察。天栄ホームでは、増床計画および
今後の介護方針などについて状況を確認。また、湯本小学校で実施し
ている、インターネットを通じてフィリピン国の英語講師と会話を行う
授業の、学習効果などについて調査を行いました。 教育長より説明を聞く

　産業建設常任委員会（揚妻一男委員長）では11月4日に、産業課（小
川地内ハウスキュウリ施設の状況・季の里てんえいの指定管理施設の
運営状況・西郷ライスセンターの米色彩選別機導入状況など）建設課
（除雪車管理状況・戸ノ内丸山線改良状況・芝草釜房線消雪装置状況・
湯本～野仲歩道整備状況など）について調査を行いました。

図面を見ながらの調査

村行政事務の効果は…
（総務常任委員会・産業建設常任委員会で事務調査を実施）
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一般会計総額３億１，０８１万２千円の増
特別会計（５会計）総額２，４４６万２千円の増
企業会計１１万１千円の増などを可決

人権擁護委員ってなに？

　平成２８年１２月定例会では、人権擁護委員推選に係る諮問１件、条例の改正
３件、補正予算７件の執行部提出案件について、全件可決しました。
　また、一般質問には５名の議員が登壇し、村政執行についての考え方を問
いました。

　人権擁護委員とは、地域の皆さんからいじめ、差別、虐待、セクハ
ラ、配偶者やパートナーからの暴力、近隣間の騒音など、人権に関
する相談を受け、その解決のお手伝いをする方々のことです。
　人権侵害による被害者の救済をしたり、地域の皆さんが人権に
ついて関心を持ってもらえるような啓発活動を行っています。天栄
村では３名の人権擁護委員が活躍しています。

　議会議員・村長・副村長・教育長・職員の給与及び期末手当等に関する条例を、年末に支給される期
末手当などについて人事院勧告により改正。
　全会一致にて原案どおり可決しました。

人権擁護委員に小針光治氏（天栄村大
字飯豊）、森ヨウ子氏（天栄村大字上松
本）を推薦することについて村長より諮
問 任期は３年

【諮問】人権擁護委員推薦につき意見を求めることについて

議会での質疑（抜粋）

条例の改正

諮問
（村長）

「適格適任と認める」旨  議会より回答
答申
（議会）

●議会議員の議員報酬、期末手当及び費用弁償に関する条例

●村長等の給与及び旅費に関する条例

●職員の給与に関する条例
定員は18名となっています。湯本地区から天栄デイサービスセンターなどへ通所している人が１１
名おり、これらの入所を見込んでいます。

仮称湯本デイサービスセンターの入所者の見込みは
（Q．３番大須賀議員…A．森住民福祉課長）

Q

A

利用者の利便性が向上するような経営として、住民に喜んでもらえる施設経営ができるよう進めて
いきたいと考えます。

天栄村振興公社の株式会社移行により、直売所（季の里）の充実を図れるのか
（Q．８番熊田議員…A．揚妻産業課長）

Q

A

現在２名（平成３０年まで）いるが、次年度以降３名（１名増）として地域での活躍がより一層図れるよ
うにして参ります。

地域おこし協力隊の今後の方針は （Q．９番後藤議員…A．揚妻産業課長）Q

A

みんなの相談役

補正予算（増額）の主なもの

ふるさと納税による寄付金をがんばれ天栄応援基金へ積み立て
基金への積み立て

２，８１２万円

現湯本保育所をデイサービスセンターとして改修するための費用
仮称湯本デイサービスセンター改造工事

４，９５４万１千円

一般財団法人天栄村振興公社を株式会社による運営へ移行するための資金
株式会社設立出資金

３，０００万円

下松本地区・児渡地区の森林整備と現場管理
森林の整備や除染

１億１，６３９万６千円

補正予算12月定例会 ［会期］
１２月７日～９日まで３日間 議案の審議12月定例会 ［会期］

１２月７日～９日まで３日間

人権擁護啓発活動の様子

子どもたちの笑顔のために

ふるさと納税

　11月末現在で2,175万円の寄
付金がありました。
　一旦基金に蓄えられた後、子ど
もたちのための事業などに支出
される予定です。
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継
続
か
業
者
委
託
か

ど
う
な
る

学
校
給
食
セ
ン
タ
ー

2

　
学
校
給
食
に
天
栄
の
米
が
使
わ

れ
て
い
な
い
と
の
話
題
が
村
民
に

あ
り
ま
す
が
、な
ぜ
使
わ
れ
て
い
な

い
の
か
。

　
村
で
は
全
国
に
天
栄
米
を
Ｐ
Ｒ

し
て
お
り
、ま
ず
地
元
で
消
費
す
る

こ
と
で
は
な
い
の
か
。今
後
、学
校

給
食
で
天
栄
米
を
使
う
考
え
が
あ

る
の
か
伺
い
た
い
。

　
学
校
給
食
の
主
食
に
つ
い
て
は
、

学
校
給
食
会
と
の
契
約
に
よ
り
各

給
食
セ
ン
タ
ー
か
ら
の
需
要
計
画
に

よ
り
、各
地
域
の
農
協
に
米
を
発
注

し
て
、地
産
地
消
を
推
進
す
る
た
め

地
元
産
の
米
を
確
保
し
て
い
ま
す
。

村
に
お
い
て
も
全
量
天
栄
村
産
の
米

を
使
用
し
て
い
ま
す
。

　
ま
た
、品
種
は「
ひ
と
め
ぼ
れ
」で

あ
り
ま
す
が
、特
栽
米
に
つ
い
て
は

運
営
協
議
会
で
今
後
協
議
し
て
い
き

ま
す
。 

　
現
在
の
給
食
セ
ン
タ
ー
は
、長
年

運
用
さ
れ
て
老
朽
化
が
進
み
建
物

の
修
繕
や
設
備
器
具
等
の
更
新
が

出
て
く
る
こ
と
や
、少
子
化
で
生

徒
数
が
減
少
す
る
の
が
現
状
で
、

収
支
の
バ
ラ
ン
ス
を
保
つ
こ
と
が

容
易
で
な
く
な
る
で
は
な
い
か
。雇

用
の
問
題
も
あ
る
が
、今
後
も
セ
ン

タ
ー
を
継
続
し
て
い
く
の
か
業
者

に
委
託
す
る
の
か
伺
い
た
い
。

　
学
校
給
食
セ
ン
タ
ー
は
、昭
和
56

年
に
完
成
し
老
朽
化
が
進
ん
で
い
ま

す
。

　
ま
た「
学
校
給
食
衛
生
管
理
基

準
」に
定
め
ら
れ
て
い
る
、ド
ラ
イ
シ

ス
テ
ム（
床
に
水
が
落
ち
な
い
よ
う

な
設
備
）で
な
い
た
め
、早
期
改
善
が

必
要
と
な
っ
て
い
る
と
こ
ろ
で
す
。

　
給
食
は
施
設・人
件
費
等
は
公
共

団
体
が
負
担
す
る
こ
と
と
な
っ
て
お

り
、今
後
委
託
方
式
に
移
行
す
る
と

し
て
も
、施
設
の
整
備
は
村
が
負
担

し
な
く
て
は
な
ら
な
い
な
ど
課
題
も

多
い
こ
と
か
ら
、慎
重
に
検
討
し
て

い
き
た
い
と
思
い
ま
す
。

　
収
支
の
バ
ラ
ン
ス
は
ど
う
な
っ
て

い
る
の
か
。

　
材
料
費
相
当
額
を
保
護
者
に
負

担
し
て
戴
い
て
お
り
ま
す
。そ
の
他

人
件
費
等
は
村
の
負
担
と
な
っ
て
い

ま
す
。

　
近
い
将
来
給
食
セ
ン
タ
ー
で
は
、

数
人
の
退
職
者
が
出
る
と
聞
い
て

い
る
が
、ど
う
す
る
の
か
。

　
承
知
し
て
お
り
ま
す
。運
営
協
議

会
の
な
か
で
も
協
議
し
て
い
き
ま
す
。 

　
昨
年
の
議
会
に
お
い
て
、「
季
の
里

天
栄
」に
つ
い
て
質
問
し
た
と
こ
ろ
、

村
長
は
拡
充
計
画
に
つ
い
て
説
明
さ

れ
ま
し
た
。そ
の
後
こ
の
計
画
は
ど

う
な
っ
て
い
る
の
か
、ま
た
天
栄
村

振
興
公
社
の
株
式
会
社
移
行
の
進

捗
状
況
は
順
調
に
進
ん
で
い
る
の
か

伺
い
た
い
。

　
道
の
駅「
季
の
里
天
栄
」の
拡
充
計

画
に
つ
き
ま
し
て
は
、基
本
構
想
が

ま
と
ま
り
、そ
の
概
要
は
南
側
の
水

田
及
び
山
林
、５・７
ヘ
ク
タ
ー
ル
の

区
域
に
駐
車
場
、販
売
、飲
食
施
設
、

情
報
提
供
施
設
、多
目
的
広
場
、遊

歩
道
な
ど
を
整
備
し
よ
う
と
す
る

内
容
で
す
。

　
ま
た
、天
栄
村
振
興
公
社
の
株
式

会
社
移
行
に
つ
き
ま
し
て
は
、振
興

公
社
評
議
委
員
会
に
お
い
て
平
成
29

年
３
月
31
日
の
満
了
を
も
っ
て
法
人

を
解
散
し
、株
式
会
社
へ
の
移
行
の

予
定
と
な
っ
て
い
ま
す
。

　
道
の
駅「
羽
鳥
湖
高
原
」に
お
け
る

ト
イ
レ
の
改
修
に
つ
い
て
、衛
生
上

問
題
が
あ
る
と
し
て
、本
年
度
予
算

に
計
上
し
て
お
き
な
が
ら
こ
の
よ
う

な
急
を
要
す
る
案
件
に
も
か
か
わ
ら

ず
未
だ
に
着
工
し
て
い
な
い
の
は
な

ぜ
な
の
か
伺
い
た
い
。

　
ト
イ
レ
の
改
修
工
事
に
つ
き
ま
し

て
は
、８
月
中
旬
に
実
施
設
計
に
着

手
し
て
お
り
ま
す
が
、東
日
本
大
震

災
以
来
、復
旧
復
興
工
事
の
増
加
、

公
共
建
築
工
事
の
単
価
や
経
費
が

年
々
上
昇
し
て
い
る
こ
と
か
ら
、

様
々
な
検
討・調
整
を
加
え
な
が
ら
、

予
算
内
で
の
取
り
ま
と
め
に
努
め
て

い
る
と
こ
ろ
で
あ
り
ま
す
の
で
、ご

理
解
い
た
だ
き
た
い
と
思
い
ま
す
。

　
我
が
村
の
人
口
は
、大
山
団
地
が

で
き
て一時
的
に
は
７
，２
０
０
人
程

で
あ
っ
た
が
、こ
れ
を
最
高
に
年
々

減
少
し
、現
在
で
は
５
，６
０
０
人
程

と
な
っ
て
い
る
が
、村

の
存
続
に
も
関
わ
る

人
口
減
少
に
村
は
ど

の
よ
う
な
対
策
を
考

え
て
い
る
の
か
伺
い

た
い
。

　
人
口
減
少
は
村
に

お
け
る
最
重
要
課
題

と
捉
え
、５
つ
の
プ
ロ

ジ
ェ
ク
ト
を
掲
げ
て

お
り
、中
で
も
定
住

促
進
の
た
め
の
住
宅

の
確
保
が
喫
緊
の
課

題
と
考
え
、本
年
度
は
民
間
業
者
に

支
援
を
行
い
、合
計
１
２
戸
分
の
住

ま
い
が
確
保
で
き
る
予
定
で
す
。

　
併
せ
て
次
年
度
か
ら
は
、子
育
て

支
援
、教
育
環
境
の
高
さ
の
Ｐ
Ｒ
、魅

力
あ
る
住
宅
環
境
等
の
整
備
を
構

築
し
、人
口
減
少
に
対
応
し
て
参
り

ま
す
。

※

質
問
４
　
ス
キ
ー
リ
ゾ
ー
ト
天
栄

に
つ
い
て
は
、12
月
定
例
会
議
会
会

議
録
を
ご
覧
く
だ
さ
い
。
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継
続
か
業
者
委
託
か

ど
う
な
る

学
校
給
食
セ
ン
タ
ー

2

　
学
校
給
食
に
天
栄
の
米
が
使
わ

れ
て
い
な
い
と
の
話
題
が
村
民
に

あ
り
ま
す
が
、な
ぜ
使
わ
れ
て
い
な

い
の
か
。

　
村
で
は
全
国
に
天
栄
米
を
Ｐ
Ｒ

し
て
お
り
、ま
ず
地
元
で
消
費
す
る

こ
と
で
は
な
い
の
か
。今
後
、学
校

給
食
で
天
栄
米
を
使
う
考
え
が
あ

る
の
か
伺
い
た
い
。

　
学
校
給
食
の
主
食
に
つ
い
て
は
、

学
校
給
食
会
と
の
契
約
に
よ
り
各

給
食
セ
ン
タ
ー
か
ら
の
需
要
計
画
に

よ
り
、各
地
域
の
農
協
に
米
を
発
注

し
て
、地
産
地
消
を
推
進
す
る
た
め

地
元
産
の
米
を
確
保
し
て
い
ま
す
。

村
に
お
い
て
も
全
量
天
栄
村
産
の
米

を
使
用
し
て
い
ま
す
。

　
ま
た
、品
種
は「
ひ
と
め
ぼ
れ
」で

あ
り
ま
す
が
、特
栽
米
に
つ
い
て
は

運
営
協
議
会
で
今
後
協
議
し
て
い
き

ま
す
。 

　
現
在
の
給
食
セ
ン
タ
ー
は
、長
年

運
用
さ
れ
て
老
朽
化
が
進
み
建
物

の
修
繕
や
設
備
器
具
等
の
更
新
が

出
て
く
る
こ
と
や
、少
子
化
で
生

徒
数
が
減
少
す
る
の
が
現
状
で
、

収
支
の
バ
ラ
ン
ス
を
保
つ
こ
と
が

容
易
で
な
く
な
る
で
は
な
い
か
。雇

用
の
問
題
も
あ
る
が
、今
後
も
セ
ン

タ
ー
を
継
続
し
て
い
く
の
か
業
者

に
委
託
す
る
の
か
伺
い
た
い
。

　
学
校
給
食
セ
ン
タ
ー
は
、昭
和
56

年
に
完
成
し
老
朽
化
が
進
ん
で
い
ま

す
。

　
ま
た「
学
校
給
食
衛
生
管
理
基

準
」に
定
め
ら
れ
て
い
る
、ド
ラ
イ
シ

ス
テ
ム（
床
に
水
が
落
ち
な
い
よ
う

な
設
備
）で
な
い
た
め
、早
期
改
善
が

必
要
と
な
っ
て
い
る
と
こ
ろ
で
す
。

　
給
食
は
施
設・人
件
費
等
は
公
共

団
体
が
負
担
す
る
こ
と
と
な
っ
て
お

り
、今
後
委
託
方
式
に
移
行
す
る
と

し
て
も
、施
設
の
整
備
は
村
が
負
担

し
な
く
て
は
な
ら
な
い
な
ど
課
題
も

多
い
こ
と
か
ら
、慎
重
に
検
討
し
て

い
き
た
い
と
思
い
ま
す
。

　
収
支
の
バ
ラ
ン
ス
は
ど
う
な
っ
て

い
る
の
か
。

　
材
料
費
相
当
額
を
保
護
者
に
負

担
し
て
戴
い
て
お
り
ま
す
。そ
の
他

人
件
費
等
は
村
の
負
担
と
な
っ
て
い

ま
す
。

　
近
い
将
来
給
食
セ
ン
タ
ー
で
は
、

数
人
の
退
職
者
が
出
る
と
聞
い
て

い
る
が
、ど
う
す
る
の
か
。

　
承
知
し
て
お
り
ま
す
。運
営
協
議

会
の
な
か
で
も
協
議
し
て
い
き
ま
す
。 

　
昨
年
の
議
会
に
お
い
て
、「
季
の
里

天
栄
」に
つ
い
て
質
問
し
た
と
こ
ろ
、

村
長
は
拡
充
計
画
に
つ
い
て
説
明
さ

れ
ま
し
た
。そ
の
後
こ
の
計
画
は
ど

う
な
っ
て
い
る
の
か
、ま
た
天
栄
村

振
興
公
社
の
株
式
会
社
移
行
の
進

捗
状
況
は
順
調
に
進
ん
で
い
る
の
か

伺
い
た
い
。

　
道
の
駅「
季
の
里
天
栄
」の
拡
充
計

画
に
つ
き
ま
し
て
は
、基
本
構
想
が

ま
と
ま
り
、そ
の
概
要
は
南
側
の
水

田
及
び
山
林
、５・７
ヘ
ク
タ
ー
ル
の

区
域
に
駐
車
場
、販
売
、飲
食
施
設
、

情
報
提
供
施
設
、多
目
的
広
場
、遊

歩
道
な
ど
を
整
備
し
よ
う
と
す
る

内
容
で
す
。

　
ま
た
、天
栄
村
振
興
公
社
の
株
式

会
社
移
行
に
つ
き
ま
し
て
は
、振
興

公
社
評
議
委
員
会
に
お
い
て
平
成
29

年
３
月
31
日
の
満
了
を
も
っ
て
法
人

を
解
散
し
、株
式
会
社
へ
の
移
行
の

予
定
と
な
っ
て
い
ま
す
。

　
道
の
駅「
羽
鳥
湖
高
原
」に
お
け
る

ト
イ
レ
の
改
修
に
つ
い
て
、衛
生
上

問
題
が
あ
る
と
し
て
、本
年
度
予
算

に
計
上
し
て
お
き
な
が
ら
こ
の
よ
う

な
急
を
要
す
る
案
件
に
も
か
か
わ
ら

ず
未
だ
に
着
工
し
て
い
な
い
の
は
な

ぜ
な
の
か
伺
い
た
い
。

　
ト
イ
レ
の
改
修
工
事
に
つ
き
ま
し

て
は
、８
月
中
旬
に
実
施
設
計
に
着

手
し
て
お
り
ま
す
が
、東
日
本
大
震

災
以
来
、復
旧
復
興
工
事
の
増
加
、

公
共
建
築
工
事
の
単
価
や
経
費
が

年
々
上
昇
し
て
い
る
こ
と
か
ら
、

様
々
な
検
討・調
整
を
加
え
な
が
ら
、

予
算
内
で
の
取
り
ま
と
め
に
努
め
て

い
る
と
こ
ろ
で
あ
り
ま
す
の
で
、ご

理
解
い
た
だ
き
た
い
と
思
い
ま
す
。

　
我
が
村
の
人
口
は
、大
山
団
地
が

で
き
て一時
的
に
は
７
，２
０
０
人
程

で
あ
っ
た
が
、こ
れ
を
最
高
に
年
々

減
少
し
、現
在
で
は
５
，６
０
０
人
程

と
な
っ
て
い
る
が
、村

の
存
続
に
も
関
わ
る

人
口
減
少
に
村
は
ど

の
よ
う
な
対
策
を
考

え
て
い
る
の
か
伺
い

た
い
。

　
人
口
減
少
は
村
に

お
け
る
最
重
要
課
題

と
捉
え
、５
つ
の
プ
ロ

ジ
ェ
ク
ト
を
掲
げ
て

お
り
、中
で
も
定
住

促
進
の
た
め
の
住
宅

の
確
保
が
喫
緊
の
課

題
と
考
え
、本
年
度
は
民
間
業
者
に

支
援
を
行
い
、合
計
１
２
戸
分
の
住

ま
い
が
確
保
で
き
る
予
定
で
す
。

　
併
せ
て
次
年
度
か
ら
は
、子
育
て

支
援
、教
育
環
境
の
高
さ
の
Ｐ
Ｒ
、魅

力
あ
る
住
宅
環
境
等
の
整
備
を
構

築
し
、人
口
減
少
に
対
応
し
て
参
り

ま
す
。
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に
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固
定
資
産
税
の
滞
納
額
の
推
移
と

対
策
は
。        

　
滞
納
額
の
推
移
は
別
表
の
通
り
で

す
。対
策
は
、納
税
相
談
や
訪
問
、資

産
調
査
な
ど
を
行
い
厳
正
な
滞
納
処

分
を
執
行
し
て
い
ま
す
。そ
の
他
、全

職
員
に
よ
る
臨
戸
訪
問
、滞
納
防
止

の
た
め
の
早
期
の
文
書
送
付
や
納
税

相
談
を
行
っ
て
い
ま
す
。

　
固
定
資
産
税
の
課
税
対
象
者
や
滞

納
者
が
、行
方
不
明
や
死
亡
後
、相

続
放
棄
や
後
継
者
が
い
な
い
、転
売

や
倒
産
な
ど
で
所
有
者
不
明
で
請
求

が
で
き
な
い
な
ど
の「
宙
に
浮
い
た

固
定
資
産
税
」は
あ
る
の
か
。       

　
約
30
件
。３
０
０
万
円
程
度
に
な

り
ま
す
。

　
こ
れ
ら
の
処
理
は
、

ど
の
様
に
行
わ
れ
る
の

か
。       

　
相
続
財
産
管
理
人
を

定
め
管
理
処
分
を
行
い
、

所
有
権
の
移
転
の
手
続

き
を
踏
み
ま
す
。そ
の

後
、公
売
す
る
こ
と
に

な
り
ま
す
。た
だ
、裁
判

所
や
弁
護
士
の
費
用
が

必
要
と
な
る
こ
と
か
ら
、直
ち
に
実

施
す
る
こ
と
は
困
難
な
状
況
で
す
。

　
別
荘
所
有
者
な
ど
遠
方
地
の
滞
納

者
の
徴
税
は
。     

　
納
税
義
務
者
が
わ
か
る
場
合
は
電

話
や
文
書
の
催
告
と
、年
に
２
回
程

度
の
訪
問
や
預
金
の
差
し
押
さ
え
を

行
っ
て
い
ま
す
。

　
税
負
担
の
公
平
性
か
ら
、正
当
な

理
由
が
な
く
税
を
免
れ
る
事
を
放
置

し
て
は
な
ら
な
い
と
考
え
る
が
、徴

税
が
困
難
な
場
合
で
あ
っ
て
も
税
の

徴
収
を
し
っ
か
り
進
め
て
戴
き
た
い
。

　
ご
指
摘
の
案
件
に
つ
い
て
、顧
問
の

弁
護
士
と
も
相
談
し
な
が
ら
、し
っ
か

り
対
応
し
て
行
き
た
い
と
思
い
ま
す
。

　
経
験
豊
か
な
職
員
Ｏ
Ｂ
を
再
活
用

し
て
事
業
の
推
進
、継
続
、充
実
を
図

る
べ
き
で
は
な
い
の
か
。   

　
人
材
育
成
の
面
、住
民
サ
ー
ビ
ス

の
質
向
上
の
面
な
ど
豊
富
な
行
政

経
験
は
非
常
に
有
効
だ
と
考
え
て
い

ま
す
。

　
村
条
例(

平
成
12
年)

、閣
議
決
定

（
平
成
25
年
）で
再
任
用
制
度
が
決
ま

っ
て
い
ま
す
。今
ま
で
に
、村
で
再
任

用
の
事
例
は
あ
っ
た
の
か
。  

　
あ
り
ま
せ
ん
。須
賀
川
市
、鏡
石

町
で
は
再
任
用
を
行
っ
て
い
ま
す
。

　
今
後
実
施
す
べ
き
と
思
う
が
。   

　
積
極
的
に
、退
職
職
員
の
再
任
用

を
し
て
い
き
た
い
と
考
え
て
い
ま
す
。

　
採
用
へ
の
課
題
は
。   

　
職
員
定
数
も
考
慮
し
、実
績
な
ど

職
務
環
境
等
を
考
え
な
が
ら
実
施
し

て
い
き
た
い
と
思
い
ま
す
。

小
山 

克
彦 

議
員

村
政
を
問
う

一
般
質
問

5番議 
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議 

員
議 

員
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長

村 

長
村 

長

村 

長

活動委員会 の

活動村議会 議員の

期成同盟会要望活動

　議会運営委員会（大須賀渓仁委員長）では10月
19日～20日埼玉県伊奈町の議会改革の取り組み
や議会基本条例の施行。また、開かれた議会を目指
しての住民への議会報告会の実施内容や役場ロビ
ーでの議会中継などについて研修を行いました。

　会津若松市と共に同盟会を構成する産業建
設常任委員会５名並びに廣瀬議長は、福島県庁
を訪問し、県知事をはじめ県土木部、県議会への
要望活動を実施しました。

伊奈町議長に話を聞く

土木部長に要望書を提出

　議会広報常任委員会（渡部勉委員長）では、
11月14日～15日、平成25年度全国町村議長
会議会広報コンテストにおいて３位となった宮
城県川崎町を視察。広報誌作成のノウハウや、
取り組みの体制などについて指導を受けました。

スクリーンを見ながらの研修

常任委員会活動の活性化を目指して
（議会運営委員会・議会広報常任委員会で行政調査を実施）

会津若松天栄間道路整備
促進期成同盟会要望活動
11月2日

　下郷町・天栄村の町村長と議会議員で組織す
るこの同盟会は、鳳坂峠トンネル早期開通を目
指して国会議員を訪ね、事業の加速化や予算確
保のために要望活動を行いました。

吉野代議士に要望書を提出

国道１１８号道路改良促進
期成同盟会中央要望活動
11月28～29日

ど
う
す
る
？

「
宙
に
浮
い
た
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固
定
資
産
税
の
滞
納
額
の
推
移
と

対
策
は
。        

　
滞
納
額
の
推
移
は
別
表
の
通
り
で

す
。対
策
は
、納
税
相
談
や
訪
問
、資

産
調
査
な
ど
を
行
い
厳
正
な
滞
納
処

分
を
執
行
し
て
い
ま
す
。そ
の
他
、全

職
員
に
よ
る
臨
戸
訪
問
、滞
納
防
止

の
た
め
の
早
期
の
文
書
送
付
や
納
税

相
談
を
行
っ
て
い
ま
す
。

　
固
定
資
産
税
の
課
税
対
象
者
や
滞

納
者
が
、行
方
不
明
や
死
亡
後
、相

続
放
棄
や
後
継
者
が
い
な
い
、転
売

や
倒
産
な
ど
で
所
有
者
不
明
で
請
求

が
で
き
な
い
な
ど
の「
宙
に
浮
い
た

固
定
資
産
税
」は
あ
る
の
か
。       

　
約
30
件
。３
０
０
万
円
程
度
に
な

り
ま
す
。

　
こ
れ
ら
の
処
理
は
、

ど
の
様
に
行
わ
れ
る
の

か
。       

　
相
続
財
産
管
理
人
を

定
め
管
理
処
分
を
行
い
、

所
有
権
の
移
転
の
手
続

き
を
踏
み
ま
す
。そ
の

後
、公
売
す
る
こ
と
に

な
り
ま
す
。た
だ
、裁
判

所
や
弁
護
士
の
費
用
が

必
要
と
な
る
こ
と
か
ら
、直
ち
に
実

施
す
る
こ
と
は
困
難
な
状
況
で
す
。

　
別
荘
所
有
者
な
ど
遠
方
地
の
滞
納

者
の
徴
税
は
。     

　
納
税
義
務
者
が
わ
か
る
場
合
は
電

話
や
文
書
の
催
告
と
、年
に
２
回
程

度
の
訪
問
や
預
金
の
差
し
押
さ
え
を

行
っ
て
い
ま
す
。

　
税
負
担
の
公
平
性
か
ら
、正
当
な

理
由
が
な
く
税
を
免
れ
る
事
を
放
置

し
て
は
な
ら
な
い
と
考
え
る
が
、徴

税
が
困
難
な
場
合
で
あ
っ
て
も
税
の

徴
収
を
し
っ
か
り
進
め
て
戴
き
た
い
。

　
ご
指
摘
の
案
件
に
つ
い
て
、顧
問
の

弁
護
士
と
も
相
談
し
な
が
ら
、し
っ
か

り
対
応
し
て
行
き
た
い
と
思
い
ま
す
。

　
経
験
豊
か
な
職
員
Ｏ
Ｂ
を
再
活
用

し
て
事
業
の
推
進
、継
続
、充
実
を
図

る
べ
き
で
は
な
い
の
か
。   

　
人
材
育
成
の
面
、住
民
サ
ー
ビ
ス

の
質
向
上
の
面
な
ど
豊
富
な
行
政

経
験
は
非
常
に
有
効
だ
と
考
え
て
い

ま
す
。

　
村
条
例(

平
成
12
年)

、閣
議
決
定

（
平
成
25
年
）で
再
任
用
制
度
が
決
ま

っ
て
い
ま
す
。今
ま
で
に
、村
で
再
任

用
の
事
例
は
あ
っ
た
の
か
。  

　
あ
り
ま
せ
ん
。須
賀
川
市
、鏡
石

町
で
は
再
任
用
を
行
っ
て
い
ま
す
。

　
今
後
実
施
す
べ
き
と
思
う
が
。   

　
積
極
的
に
、退
職
職
員
の
再
任
用

を
し
て
い
き
た
い
と
考
え
て
い
ま
す
。

　
採
用
へ
の
課
題
は
。   

　
職
員
定
数
も
考
慮
し
、実
績
な
ど

職
務
環
境
等
を
考
え
な
が
ら
実
施
し

て
い
き
た
い
と
思
い
ま
す
。

小
山 

克
彦 

議
員

村
政
を
問
う

一
般
質
問

5番議 

員

議 

員
議 

員

村 

長

村 

長
村 

長

村 

長

活動委員会 の

活動村議会 議員の

期成同盟会要望活動

　議会運営委員会（大須賀渓仁委員長）では10月
19日～20日埼玉県伊奈町の議会改革の取り組み
や議会基本条例の施行。また、開かれた議会を目指
しての住民への議会報告会の実施内容や役場ロビ
ーでの議会中継などについて研修を行いました。

　会津若松市と共に同盟会を構成する産業建
設常任委員会５名並びに廣瀬議長は、福島県庁
を訪問し、県知事をはじめ県土木部、県議会への
要望活動を実施しました。

伊奈町議長に話を聞く

土木部長に要望書を提出

　議会広報常任委員会（渡部勉委員長）では、
11月14日～15日、平成25年度全国町村議長
会議会広報コンテストにおいて３位となった宮
城県川崎町を視察。広報誌作成のノウハウや、
取り組みの体制などについて指導を受けました。

スクリーンを見ながらの研修

常任委員会活動の活性化を目指して
（議会運営委員会・議会広報常任委員会で行政調査を実施）

会津若松天栄間道路整備
促進期成同盟会要望活動
11月2日

　下郷町・天栄村の町村長と議会議員で組織す
るこの同盟会は、鳳坂峠トンネル早期開通を目
指して国会議員を訪ね、事業の加速化や予算確
保のために要望活動を行いました。

吉野代議士に要望書を提出

国道１１８号道路改良促進
期成同盟会中央要望活動
11月28～29日

ど
う
す
る
？

「
宙
に
浮
い
た
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皆
様
、明
け
ま
し
て
お
め
で
と
う
ご
ざ

い
ま
す
。

　
今
年
は
あ
の
大
震
災
か
ら
６
年
目
と

な
り
ま
す
が
、昨
年
11
月
に
ま
た
し
て

も
大
き
な
地
震
が
あ
り
ま
し
た
。そ
の

後
も
余
震
が
続
い
て
い
る
中
、暮
れ
に
は

新
潟
県
で
大
規
模
な
火
災
が
あ
り
、改

め
て
災
害
の
怖
さ
を
思
い
知
ら
さ
れ
ま

し
た
。

　
昨
年
、村
で
は
県
と
共
同
で
大
規
模

な
防
災
訓
練
を
行
い
ま
し
た
が
、最
も

大
事
な
こ
と
は
我
一々
人
一
人
が
あ
の
６

年
前
の
災
害
を
教
訓
と
し
て
、そ
の
備

え
を
常
に
忘
れ
て
は
な
ら
な
い
と
い
う
こ

と
で
す
。月
日
が
経
ち
ま
す
と
ど
う
し

て
も
そ
の
意
識
が
薄
れ
て
し
ま
い
が
ち

で
す
が
、お
互
い
に
い
ま一度
点
検
し
て
み

ま
し
ょ
う
。

　
今
年
１
年
が
皆
様
に
と
り
ま
し
て
最

良
の
年
と
な
り
ま
す
よ
う
、お
祈
り
い
た

し
ま
す
。

定例会は3月、6月、9月、12月に
行われます。詳しくは議会事務局
へお問い合わせください。

議会のホームページが開設されて
います。議会の概要、会議録（平成
24年3月以降の定例会・臨時会）、議
会だよりが掲載されています。

湯本小学校の英語の授業ではタブレットを使用し、フィリ
ピンの英語講師とやり取りすることで英語力の育成に努
めています。

平成29年1月26日発行
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活動
委員会 の

　総務常任委員会（小山克彦委員長）では、11月9日、住民福祉課の所
管する天栄ホームの状況および学校教育課で進める英語教育の実情
を把握するため、湯本小学校を視察。天栄ホームでは、増床計画および
今後の介護方針などについて状況を確認。また、湯本小学校で実施し
ている、インターネットを通じてフィリピン国の英語講師と会話を行う
授業の、学習効果などについて調査を行いました。 教育長より説明を聞く

　産業建設常任委員会（揚妻一男委員長）では11月4日に、産業課（小
川地内ハウスキュウリ施設の状況・季の里てんえいの指定管理施設の
運営状況・西郷ライスセンターの米色彩選別機導入状況など）建設課
（除雪車管理状況・戸ノ内丸山線改良状況・芝草釜房線消雪装置状況・
湯本～野仲歩道整備状況など）について調査を行いました。

図面を見ながらの調査

村行政事務の効果は…
（総務常任委員会・産業建設常任委員会で事務調査を実施）


